

» El timonel regional de Republicanos apuntó que el cambio radical de la nueva administración será un gobierno al servicio de la ciudadanía. "Debe estar disponible para recibir, escuchar y conocer las necesidades de las personas", remarcó.

MARCOS SEPÚLVEDA LOYOLA

Javier Romero asumió la presidencia regional del Partido Republicano en Magallanes y la colectividad era aún una fuerza incipiente, con apenas 2.996 votos obtenidos en las elecciones parlamentarias de 2021. Cinco años después, el escenario es diametralmente distinto: Republicanos se consolidó como el principal partido de la derecha en la región y que obtuvo el mejor desempeño electoral entre las colectividades políticas.

En las elecciones del 16 de noviembre, 18.198 magallánicos respaldaron sus listas, convirtiéndolo en la fuerza más votada en comunas como Río Verde, San Gregorio, Povenir, Timaukel, Antártica Cabo de Hornos. Ese respaldo proyectó en la segunda vuelta asidencial, donde José Antonio ist se impuso en una región históricamente dominada por la censura.

Romero es hoy una de las figuras clave en el proceso de instalación del nuevo gobierno en Magallanes. Junto al diputado electo Alejandro Riquelme, es uno de los cargados de recopilar y remitir currículos de las futuras autoridades regionales al Presidente electo.

Pero, además, está dentro de la terna propuesta para ser delegado asidencial regional.

En la derecha regional existe risenso en que se trata de una de las voces que Kast escucha en tareas de Magallanes, aunque propio Romero reconoce que, si es el triunfo electoral, no ha podido sostener una conversación telefónica directa con el mandatario. Las juntas comienzan a las seis de la mañana y se extienden hasta diez de la noche.

Definido como conservador en valórico y liberal en lo económico, Romero es supernumerario del Ius Dei desde los 15 años. Es católico practicante, asiste a misa diariamente y es padre de una nia numerosa. Sus padres fueron parte de los fundadores de esa obra en Chile durante la década de 1960.

El punto de inflexión que lo llevó a involucrarse activamente en política fue el estallido social de octubre de 2019. Desde entonces sostiene: Chile ingresó en un errótero, marcado por bajo crecimiento económico y reformas impulsadas durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet, a que atribuye buena parte del aletamiento social. Fue en ese contexto



GRACIELA LÓPEZ MOLINA/LA Prensa

Javier Romero, presidente regional del Partido Republicano y uno de los nombres de la terna elevada a Kast para ser delegado presidencial regional en Magallanes.

» "Si me preguntas por (Francisco) Undurraga, no es de mi parecer, pues es bastante progresista", dijo, pero agregó que su nombramiento como ministro de Cultura no sería contradictorio con el gobierno de Kast.

que decidió pasar de la crítica en redes sociales a la acción política, adhiriendo al Partido Republicano y asumiendo posteriormente su condición regional en 2022.

En medio del proceso de nombramientos, Romero reconoce que no han existido grandes conflictos formales, pero si tensiones propias de los tiempos y las ambiciones políticas. Para evitar disputas, explica, no se están proponiendo nombres únicos para cargos clave, sino ternas o cuaternas, especialmente en delegaciones provinciales y seremías, donde ya se han filtrado discusiones, como el caso de Tierra del Fuego.

Respecto de los plazos, Romero señala que el diseño contempla el nombramiento conjunto de subsecretarios y delegados presidenciales a fines de mes, mientras que durante febrero debieran definirse los seremías, proceso que ya estaría avanzado en Santiago.

» ¿Cuál debería ser, a su juicio, el perfil del nuevo delegado presidencial?

» "Debería ser un perfil más bien político, que entienda y conozca al Presidente, su forma de gobernar y

de hacer las cosas, y que tenga líneas directas con él".

» ¿Cuántas personas en Magallanes cumplen con ese perfil?

» "Yo creo que hay varias, por lo menos entre nuestros militantes. Hay personas que conocen el programa de gobierno y los principios rectores que llevaron adelante la campaña del Presidente. Entendemos que es un gobierno más amplio, por lo tanto también hay gente del sector que podría cumplir cabalmente la función de delegado".

» A la luz del nuevo gabinete, que tuvo un tinte más independiente, cercano al mundo empresarial y con vínculos gremialistas, ¿cree que esas características se podrían replicar en los nombramientos regionales?

» "La verdad es que, viendo el gabinete que conformó el Presidente, está abierto a que cualquier persona del sector pueda asumir un cargo: puede venir del pififerismo, del gremialismo o ser republicano, siempre que tenga las capacidades para ejercerlo".

» ¿Cuáles cree usted que fueron los errores de las anteriores administraciones de derecha que no deberían repetirse?

» "Hay que analizar qué se hizo mal durante el gobierno de Piñera para que tuviéramos ocho intendentes distintos. Basta compararlo con el gobierno de la señora Bachelet, que tuvo un solo intendente y hoy un gobernador. Nosotros tuvimos ocho intendentes y no quedó nadie visible políticamente".

» Y respecto de los errores de la actual administración, ¿la ciudadanía notará desde el primer día una forma distinta de gobernar?

» "Creo que uno de los principales problemas ha sido la distancia de las autoridades con la ciudadanía. Hoy, si me preguntas por los nombres de los seremías actuales, yo, que estoy involucrado en política, no soy capaz de nombrar más de cinco. El ciudadano común, con suerte, nombra uno. Eso es algo que hay que cambiar".

» El gobierno tiene que ser un servicio para la ciudadanía, para la gente. Debe estar disponible para recibir, escuchar y conocer las necesidades de las personas. Ese va a ser el cambio fundamental".

» Desde el Partido Republicano se abrió un correo electrónico para recibir currículos de personas interesadas en trabajar en el gobierno de Kast. ¿Cuántos han recibido?

» "Hemos recibido alrededor de 250 currículos. Hay gente muy bien preparada para los distintos cargos que se van a ocupar".

» ¿Cuál será el rol del Partido Republicano en el gabinete regional?

» "Eso no lo puedo asegurar, porque finalmente esa decisión la tomará el Presidente Kast, no nosotros. Si vemos el gabinete nacional, claramente no es un gabinete político: de 24 ministros, ocho son militantes y 16 son independientes. Nosotros estamos proponiendo personas con y sin militancia".

» Pero, siendo el partido del Presidente, ¿le gustaría tener mayor representación?

» "Sí, lo mismo pensábamos respecto de los ministerios, pero finalmente no fue así".

» ¿En la conformación del gabinete regional tendrá algún rol consultivo el alcalde Claudio Radonich?

» "Entiendo que al inicio se le consultó y él dio un paso al costado, señalando que no le correspondía".

Prioridades de Kast en Magallanes

» ¿Cuáles deberían ser las primeras prioridades del gobierno de Kast en Magallanes?

» "Principalmente el tema social y de salud, especialmente la reducción de las listas de espera. Por ahí deberían apuntar los primeros esfuerzos".

» Luego está el tema de la vivienda y la seguridad, que si bien nos afecta menos, también debe abordarse. El narcotráfico y el crimen organizado se han ido instalando en la región y esa sensación de seguridad que teníamos hace cuatro o cinco años se ha ido perdiendo. Eso es lo que tenemos que resolver".

Nuevo gabinete

» ¿Qué opina de las declaraciones del expresidente de la UDI, Pablo Longueira, respecto de que este gabinete tendría fecha de caducidad?

» "La verdad es que no sé a qué se refería, pero creo que hay que esperar que el gabinete comience a trabajar el 11 de marzo, darle unos seis meses y luego evaluar su desempeño".

» ¿Por qué cree que se incluyó en el gabinete a miembros de partidos en proceso de extinción por baja votación?

» "Hay que recordar que este es un gobierno de emergencia. En un gobierno de emergencia, el Presidente siempre ha dicho que necesita a las mejores personas. En ese sentido, no se cerró a encontrar personas competentes, con capacidad. Además, da la impresión de que esto busca asegurar mayor respaldo en el Congreso. Desde fuera, uno ve que el Presidente está reuniendo a todas las fuerzas que se unieron en el rechazo del 4 de septiembre".

» En este contexto de gobierno de emergencia, ¿Francisco Undurraga o Jaime Campos eran figuras clave?

» "No lo sé. Las decisiones las tomó el Presidente. Si me preguntas por Undurraga, no es de mi parecer, es bastante progresista. Pero el gobierno de emergencia no tiene como eje central el tema valórico. Entonces, si el Presidente lo eligió para Cultura, sus razones tendrán. Yo las desconozco". LPA